Articles

Communiqués

Discours

La Fondation du Haut Atlas reçoit le Représentant résident du PNUD dans la région d'Al Haouz

19 nov. 2015



Crédit photo: Fondation du Haut Atlas

Accompagné de l'équipe de la Fondation du Haut Atlas, Philippe Poinsot, Représentant résident du PNUD au Maroc, a effectué une visite de terrain pour s'enquérir des réalisations du projet visant la lutte contre la dégradation du couvert forestier et la régénération des sols dégradés dans le Haut Atlas à travers la préservation et la valorisation du noyer, pilier de la biodiversité et de l'économie locale.

Cette visite a concerné trois sites, chacun représentant les différentes phases du cycle de l'agriculture organique. La première étape était le village d'Ait Omar. Cette communauté située dans la zone de l'Ourika a planté 3000 arbres de noix dans les parcelles privées ainsi que dans les terres communales, ce qui permet d'assurer un rendement agricole mais contribue également à freiner l'érosion de la montagne. La communauté compte élargir la taille des vergers en utilisant des plants organiques afin que cette expérience puisse profiter à un plus grand nombre.

Une pépinière communautaire a été aménagée en vue de produire des centaines de milliers de noyers et amandiers à Tadmamt, qui a fait l'objet de la deuxième étape de la visite. Celle-ci comprend 520.000 semences et plants de noyer, plantés sur des terres mises à disposition par le Haut-Commissariat aux Eaux et Forêts et à la Lutte Contre la Désertification. Cette formule de partenariat avec le Haut-Commissariat à Tadmamt est en effet une première qui permet de donner un véritable coup de pouce aux agriculteurs, qui, pour la saison 2016, comptent élargir la pépinière pour inclure 40.000 graines d'amandiers. Après deux ans, les jeunes plants seront distribués en nature aux ménages des villages de la province d'Al Haouz qui produit 34% des noix du Maroc (environ 300.000 arbres).

La troisième étape a eu lieu à Asni pour visiter le centre de traitement où 49 femmes ont produit 900 litres d'huile de noix et traité six tonnes de noix en l'espace de six mois et ce en conformité avec les règles de l'agriculture biologique. Ce volume a depuis été commercialisé principalement sur le marché national. Ce centre a été construit en partenariat avec la coopérative Adrarin et la direction régionale du Ministère de l'Agriculture. C'est le seul établissement de traitement biologique des noix au Maroc et représente un résultat phare suite à la création de la pépinière.

Le Représentant résident du PNUD au Maroc a rencontré, lors de cette visite, un groupe de femmes bénéficiaires du projet. Grace à leur ambition, ces femmes ont rendu la production possible. Elles ont exprimé leur détermination à contribuer au développement de la filière afin d'assurer des emplois durables. Le groupe a également proposé l'expansion des vergers à travers l'installation de systèmes d'irrigation économiques, la création de coopératives, le développement des circuits de commercialisation et le réinvestissement dans les pépinières.

Ce projet vise à la contribution à la lutte contre la dégradation du couvert forestier et la régénération des sols dégradés, à travers la préservation, l'amélioration et la valorisation du noyer, pilier de la biodiversité et de l'économie locale, et à travers un processus de renforcement des capacités et d'appui au développement d'activités génératrices de revenus. Il conduit par la Fondation du Haut Atlas (FHA), en partenariat avec le Programme de Microfinancement

du fonds pour l'Environnement Mondial (PMF FEM) et le Ministère de l'Energie, des Mines, de l'Eau et de l'Environnement.